

## 中学校の統合に係る保護者説明会（第2回） 追加質疑応答

質問番号	質問内容	回答
1	通学距離が2.5km以上あるが、2kmでも負担を感じている。2.5km以上という基準が妥当とは思えない。上牧第二中学校区全体が対象になるようにはできないのか？	<p>2.5kmという距離基準は、通学経路調査にて実際に歩いて感じた負担と上牧中学校区で最も通学距離を要する地区が約2.5kmであることを踏まえて設定している。</p> <p>上牧中学校区については、統合による影響がないことや、同じ距離を上牧小学校の児童が歩いていることを理由に、従来どおり原則徒歩通学としているが、上牧第二中学校区の生徒にとっては、通学距離の延伸が統合によるデメリットになっているので、その影響を最小限にとどめるため、上牧中学校区で最も通学距離を要する地区以上に通学距離が長くなる場合は、自転車通学や公共交通バスを認める方針とした。</p> <p>ただし、上牧中学校区で徒歩通学している生徒との公平性の観点から、上牧中学校の生徒が歩いている2.5km以内の生徒については、徒歩通学とさせていただいている。</p> <p>なお、2.5kmはあくまで実測であり、通学ルートの設定については、各家庭で判断してもらうことになるため、この説明会で個別具体的な事案に対する可否の判断はできないが、基本的な考え方としては、ルールの範囲内で、保護者や生徒が希望する通学方法をとれるようにしたいと考えているので、申請の際に相談していただきたい。</p>
2	現在の制服が小さくなり、買い替えしないといけない場合は、どのようになるのか？	現在の制服を購入できるかについては、取扱店が損害を被らないよう、新しい制服への移行にあわせて生産・受注を止めるため、現在の制服の在庫次第になる。在庫がある場合は調整可能であるが、在庫がない場合は、各校の制服バンク（卒業生が不要な制服を学校に寄附する制度）を活用いただくという方法もある。もしくは、今年度中に想定されるサイズの制服をあらかじめ購入しておくという方法もある。
3	新しい中学校の生徒会の役員改選等についてはどのように進められるのか？	生徒会に関しては、学校で調整していただいているところであるが、現時点の想定としては、各校において従来どおりの定員で役員改選を行い、その役をそのまま新しい中学校でも引き継ぐと聞いている。その場合、新しい中学校では会長職も複数体制となる。
4	学校支援ボランティアの体制はどうになるのか？	学校支援ボランティアについては、これから調整を図っていく。特に上牧第二中学校区のボランティアのかたについては、学校の位置が変わることによる影響があるので、そういった懸念点も踏まえて調整していく。
5	テニス部は軟式と公式があるが、新しい中学校ではどのように整備されるのか？	硬式テニス部を整備する予定である。
6	片岡台団地に住んでおり、距離としては2.1km程度であるが、車の運転ができないため、体調不良や寝坊したときに自転車を利用して登校できるのか？徒歩だと熱中症の心配がある。	自転車通学の距離基準は2.5kmであり、通学時に利用する通学ルートの距離が2.1kmの場合は対象とはならない。ただし、体調不良の場合は個別対応となるので、都度学校と相談してもらいたい。

## 中学校の統合に係る保護者説明会（第2回） 追加質疑応答

質問番号	質問内容	回答
7	2.5kmの算出は直線距離か？	ご家庭で設定いただいた安全かつ最短のルートの実測距離となる。
8	隣家等の近所で、2.5km以上と2.5kmの差があった場合、自転車通学の可否に差が出るが、一緒に自転車通学ができるように配慮してもらえるのか？	申請内容により判断する。
9	創立記念日はいつか？	未定である。新入学説明会の際にはお伝えできるようにしたいと思うが、確実にお伝えできるとは限らない。
10	先日、中学校に不審者が侵入した事案があったが、新中学校の対策はどうになっているか？また、侵入対策の観点から門の高さはどうか？	現在は登下校以外の時間帯は門を締切り、侵入者への対策を行っているところである。新校舎においても同様の対策を行うとともに、出入口にはインターホンによる電気錠を設置し、職員室から遠隔で開錠できるシステムを導入する予定である。また、門の高さについては、一般的な高さのものを想定している。詳細は控えるが、現状を踏まえた防犯システムの導入を予定している。その他、防犯カメラについても、台数の充実を図っており、侵入への抑止力となることを期待している。
11	引越作業とはどのような想定か？春季休業中に使う予定だと思われるが、子どもが作業することはあるのか？また、学校に留め置いている教科書などの引越はどのように対応したらよいか？	お見込みのとおり基本的には春季休業中の作業となる。引越作業については業者に委託する予定である。生徒個人の持ち物については、ご自身で持ち帰られるようお願いする。
12	個別の事情により登下校の際は車で送迎している。送迎の際の駐車場はどのような想定か？このような点も含めて、説明会でほしい情報がない。	新校舎の正門位置は上牧小学校正門から県道を跨いだ向かいの位置になる予定である。新校舎正門付近は通学路となり、転回も困難な立地であるため、隣接している上牧町役場駐車場の利用が想定される。また、欲しい情報があれば個別にお問い合わせをいただぐか、このような機会に質疑応答をしていただけたらと思う。
13	統合について子どもへの説明をしっかりしてほしい。中学校の通学路は特に指定がないことだが、現在、県道下トンネルを通って登下校するよう最終的なルートは決められていると聞いている。このルールについては、子どもは学校から直接聞いたのではなく、上級生から聞いたものを受け継いでいるものだと聞いている。そもそもこのような通学ルートになっている理由の説明もない状況である。加えて、在校生への説明は12月では遅すぎると感じている。	現状、学校が生徒に行っている通学ルートの説明については、持ち帰り確認する。また、在校生への説明会については、できるだけ早くしたいと考えているが、詳細を取り決めていくのに時間を要することと、学校行事との兼ね合いを考えると、12月ではなく、1~2月になると思われる。
14	教育のしかたについて問題があると感じている。上牧中学校では授業の半分が説教のような状態になっていると聞いている。また、授業進行についても勉強が遅れている子へのフォローがあまりなく、できる子のペースで進められていると感じている。テスト期間前の個別学習には感謝申し上げる。	中学校での授業については、原則、全体の理解度を確認しながら進められているものと認識しています。ただし、ご指摘の説教口調については、生徒の学力向上を図るために、熱心に指導されるあまりのこととはいえ、お子様がそのように感じているのであれば、それは改善すべき課題であると考えます。今後、生徒との信頼関係を一層強固なものにするとともに、生徒に夢や希望、学びへの意欲を持たせることができるような授業づくりの実践を目指し、改善を図ってまいります。

## 中学校の統合に係る保護者説明会（第2回） 追加質疑応答

質問番号	質問内容	回答
15	本日の資料も含めて、迅速で的確な情報発信を行ってほしい。	資料については、当日の追加質問対応もとりまとめたうえで、町ホームページにてすみやかに公開する。また、本日の説明会の概要については、「上牧町学校適正化だより」で発信する。
16	部活動の地域移行に伴い、どのような方が指導されるのか教えてほしい。	地域クラブ活動として指導される方は、地域で指導をされている方や現在も現役で活動されている方である。学校部活動の顧問の先生が地域クラブの指導者として指導する場合もある。
17	令和8年4月から実施される部活動地域移行に伴い、試合は、どのようになるのか。	種目によって状況が異なるので、詳細が決まり次第、公表する。
18	令和7年度に実施される地域移行実証事業の指導者は、決定しているか。また、実証事業の種目ごと（卓球、バドミントン、陸上）に説明会を開催してほしい。	実証事業の指導者は既に決定している。上牧町部活動改革検討委員会の委員から推薦があった長年経験されている方や、地域で指導している方と学校部活動の顧問の先生である。種目ごとの住民説明会については、開催する予定である。決まり次第改めて保護者の方へ周知する。